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/ ÉDITORIAL /

Chères Privadoises, chers Privadois, 

Déjà un an que Privas voit son attractivité croître. Et ce 
ne sont pas que des mots. La dynamique se confirme, 
chiffres à l’appui : les permis de construire délivrés, 
les mouvements d’entreprises, les investissements, les 
besoins de recrutement, et les installations de nouveaux 
habitants.

En 2022 Privas poursuivra sa transformation : 

- Le cœur de ville bénéficiera d’une opération de 
rénovation de l’habitat ancien.
- La maison de santé pluri-professionnelle apportera une 
nouvelle offre de soins et permettra, avec un permis de 
construire espéré pour le premier semestre, de regrouper 
des professionnels en mesure de proposer des soins 
médicaux de proximité. 
- Le centre hospitalier Sainte Marie poursuit sa 
métamorphose, modifiant le paysage privadois.
- L’ éclairage public sera entièrement remplacé par des 
LED, plus écologiques et plus économiques.

Cette année nous allons continuer à répondre à cette 
attente de ville à taille humaine bénéficiant d’un cadre 
de vie proche de la nature, qui nous a valu d’être mis à 
l’honneur dans plusieurs publications nationales.

Pour la deuxième fois depuis le début de la crise sanitaire, 
nous avons malheureusement été dans l’impossibilité de 
nous réunir lors de la cérémonie des vœux. Pour 2022 
mon souhait le plus cher est de renouer avec les moments 
conviviaux et les grandes fêtes comme les concerts de l’été 
et les célébrations autour du goût aux mois de juillet et 
d’octobre, mais aussi le repas de fin d’année des aînés de 
la commune. 

Dans l’immédiat, ce premier magazine de 2022 nous 
permet de garder le contact en vous tenant informés des 
actions de la municipalité.

Avec l’ensemble des membres du conseil municipal, je 
vous souhaite à toutes et à tous une excellente nouvelle 
année.

Michel VALLA, maire de Privas

de Michel VALLA
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/ INSTANTANÉ /

Félicitations à Cynthia Nury pour sa photo

« De génération en génération »

vainqueure du concours photos des Castagnades 2021
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PRIVAS AGIT POUR LA PLANÈTE !
en bref 

l’actu

A l'initiative de Michel Gamondès, adjoint à la solidarité, la ville de Privas propose 
aux habitants de partager un souvenir avec nos aînés en leur envoyant une carte 

postale pour leur raconter nos vacances, voyages, sorties, loisirs... 

Vous avez jusqu'au 7 mai pour envoyer cette correspondance accompagnée d’un petit 
mot de solidarité vers les établissements concernés. 
Pour les accompagnants, animateurs et/ou personnels soignants, la réception d’une 
carte postale sera un outil d’animation avec les résidents afin de se remémorer des 
souvenirs ou découvrir des lieux : un moyen pour nos aînés de rompre avec le quotidien 
et de se sentir entourés. 
Une rétrospective de ces envois fera l’objet d’une exposition courant 2022.

Où écrire aux résidents dans les structures d’accompagnement ?
           - Résidence Hospitalière du Montoulon - Aux résidents - Service animation -  Rue des Anciens Combattants d’Afrique 
               du Nord - 07000 Privas  -  animatrice.rhm@ch-privas.fr
           - EHPAD Lancelot - Aux résidents -  Service animation - 6 boulevard Lancelot - 07000 Privas  - 
               animation.privas@mutualite-ardeche.fr
           - Habitat sénior des Récollets - Aux locataires -  8 boulevard de la Glacière - 07000 Privas  - 
               animation.privas@mutualite-ardeche.fr
           - SSIAD Privas - Patients du SSIAD - ZA du Lac - Quartier Chamaras - BP 224 - 07002 Privas Cedex
           - Aînés du CCAS : CCAS Ville de Privas – Pôle Maurice Gounon – 11 Boulevard du Lycée – 07000 Privas  -  
               ccas@ccas-privas.fr

En date du 18 octobre, le Conseil Municipal a reconduit le 
dispositif d’aide à l’achat de récupérateurs d’eaux pluviales 

et l’a étendu à l’achat de broyeurs de végétaux.

Ces aides correspondent 
à 50% du montant 
engagé et sont soumises 
à différents plafonds, 
avec des possibilités 
d’achat mutualisé. 
Depuis cette délibération, 
une dizaine de dossiers 
ont déjà été instruits 
par le service des 
assemblées.

S’adressant à toute 
personne résidant sur la 
commune, ce dispositif 
facilite l’équipement 
des foyers, qu'elle soit 

propriétaire ou locataire.

Conformément au règlement, le matériel doit être acheté 
dans une enseigne 
privadoise pour être 
éligible à l’aide : une 
marque de soutien 
envers le commerce 
de proximité. 

L’enveloppe de crédits 
allouée devrait être 
augmentée pour 
répondre à la demande.
 
Toutes les infos 
relatives à ce 
dispositif et le dossier 
à télécharger sont à 
retrouver sur www.
privas.fr.

À DOMICILE OU EN RÉSIDENCE, ÉCRIVONS                                       
À NOS AÎNÉS !

L’ADAPEI 07, Association Départementale des Amis 
et Parents de Personnes handicapées mentales de 

l'Ardèche, a fait part à la Ville de son souhait d’acquérir 
l’ancien bâtiment du CCAS, sis avenue de l’Europe Unie, 
pour y implanter une antenne 
associative et une plateforme de 
dispositifs de répit spécialisée       
« Autisme et troubles assimilés » 
en vue d’y transférer, notamment, 
le SESSAD (Service d’Education 
Spécialisée et de Soins A 
Domicile), dont elle a repris la 
gestion directe depuis le début 
de l’année. Ce bâtiment d’environ 
500 m² est composé d’un rez-de-
chaussée, de deux étages et d’un 
sous-sol. 
La situation géographique de ce bien permettra aux 
différents services de l’ADAPEI 07 d’être proches des 
multiples acteurs du territoire dans le domaine du 
handicap (Caisse primaire d’assurance maladie, Délégation 
territoriale de l’ARS, Maison départementale des personnes 

handicapées de l’Ardèche etc…) tout en étant à proximité 
du centre-ville (transports en commun, écoles etc…).
Ce lieu permettra d’accueillir le SESSAD pour le suivi des 
enfants et adolescents de 3 à 20 ans et l’UEMA (Unité 

d’Enseignement en Maternelle 
Autisme) pour les enfants de 3 à 
7 ans avec des TSA (Troubles du 
Spectre Autistique).
L’ADAPEI 07 pourra ainsi proposer 
dans un seul et même lieu tous les 
services nécessaires aux personnes 
en situation de handicap et leur 
entourage proche : la plateforme 
PR3A (Plateforme de Répit et 
d’Accompagnement des Aidants 
non professionnels de l’Ardèche), 
le PCPE (Pôle de Compétences et 

Prestations Externalisées), le GEM (Groupe d’Entraide 
Mutuelle) Autisme et le café des aidants. 
Les bénéfices de l’opération brioche, réalisée en octobre, 
contribueront à l’aménagement des nouveaux locaux de 
Privas.

L'ADAPEI 07 DÉMÉNAGE !

L’ADAPEI 07, est une association à 
dimension départementale.
Engagée dans le champ du handicap depuis 
près de 60 ans, elle accueille et accompagne 
dans ses établissements et services, comme 
dans le milieu ordinaire, plus de 500 
personnes en situation de handicap.
Elle gère un dispositif de 15 structures 
médico-sociales implantées sur le 
département de l’Ardèche.

La dotation d’ordinateurs par la Communauté d’Agglomération Privas Centre Ardèche pour les élèves de CM2 a concerné 
115 élèves dans les écoles privadoises. Chaque futur collégien aura un bon outil à sa disposition pour franchir cette 

nouvelle étape. Considérant la place essentielle du numérique dans la société, l’initiative a été saluée par la direction des 
services de l’Éducation Nationale.
Sur la photo : les élèves de l'école Rosa Parks en présence du Maire Michel Valla, de la 1ère adjointe Isabelle Massebeuf, du 
Président de la CAPCA François Arsac et du Directeur Académique de l'Ardèche Patrice Gros. 

DISTRIBUTION D'ORDINATEURS AUX CM2



Groupe Lexom : les spécialistes de 
la formation professionnelle
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Une équipe de professionnels l'écoute
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/ ÉCONOMIE ///

Découvrez les nouveautés du centre-ville

Vos commerces et services

Chez Vanneth - 2 place Adelbert
Restauration rapide asiatique
Gilles DURAND - 04 75 64 72 30                                     

Friperie Gavroche - 8 Grand Rue
Friperie
Margot VARLET - 06 58 79 85 54

Le Bouclard - 2 place de l'Hôtel de Ville
Réparation et vente de vélos
Jean-Michel AUVRAY

Avec une offre de formation diversifiée présente dans toute la France, le Groupe LEXOM a le vent en poupe et suscite l’intérêt !

Satyva - 8 avenue de Chomérac
CBD
Régis FINA -      Satyvacbd

Aux trouvailles d'Astrid - 3 place Victor Hugo
Friperie
Astrid DARRÉ - 06 28 83 31 04

High Society - 8bis rue de la République
CBD
Stanislas GIL DOS SANTOS - 07 56 83 80 88

Juridique, comptable, informatique, bureautique, 
marketing, communication, management ou encore santé, 

hygiène et sécurité, l’offre de formation est un recueil de tous 
les domaines ou l’individu peut se former (ou presque) !

Fondé en 2009 près de Montpellier par Cédric Hilaire, le 
Président et Nicolas Serra, Directeur Général, le bureau 
languedocien est installé à Privas depuis 2014. Coralie Hilaire 
est la directrice adjointe et financière, l’entreprise compte       
20 salariés administratifs dont 12 à Privas.

Avec en 2019, le rachat de BioFormation, entreprise de 
formation en biologie, qui lui permet de s’étendre au 
domaine scientifique, Lexom est aujourd’hui leader dans le 
domaine de la formation professionnelle. 
Malgré l’année 2020 et son lot d’annulations aux importantes 
conséquences humaines et financières, l’entreprise a vu son 
ascension confirmée par l’obtention de l’agrément Qualiopi 
en décembre 2020, suivie de la première place au titre du 
meilleur institut de formation français dans le domaine de 
l’informatique en mai 2021.
Une distinction valorisante pour la direction toujours en cours 
de nouveaux challenges avec un projet de déménagement que 
les acteurs du monde économique local ne manqueront pas 
de suivre.

Shelya'h La douceur authentique - rue 
Hélène Durand
Food fleuriste, bouquets comestibles
Shushan HARUTYUNYAN - 07 53 99 38 77

LBSN - 14 cours de l'Esplanade
Prêt à porter
Léna ANDRE -      lbsn privas

Ardèche Brewing - 5 place du Foiral
Brasserie artisanale
Jean-Christophe CATY - 06 58 96 71 21
Antoine BRAVARD - 06 83 89 58 90

PAROLE D'ÉLUE

Isabelle MASSEBEUF
1ère adjointe,
Développement économique, 
administration générale et 
ressources humaines

Le Groupe Lexom porte un projet ambitieux 
et Privas a la chance de l'accueillir. Avec 
l'obtention de la première place au titre du 
meilleur institut de formation français dans 
le domaine de l’informatique, cette entreprise 
contribue au rayonnement de  la commune 
bien au-delà du territoire.

Coralie Hilaire présente le visuel des nouveaux locaux

Le déménagement du siège de l’entreprise est prévu à 
l’été 2022 sur un terrain cédé par la commune en zone 
du Lac.

Les nouveaux locaux d’une superficie de 300 m2 seront 
implantés avenue René Privat au premier étage d’un 
bâtiment moderne, adapté au développement de 
l’entreprise qui projette le recrutement de nouveaux 
collaborateurs. 

Cet investissement d’un montant global de                               
800 000 € euros s’appuie sur la politique d’aide au 
développement économique du bassin de vie. La 
Communauté d’Agglomération Privas Centre Ardèche 
et le Département de l’Ardèche soutiennent le projet à 
hauteur de 50 000 €.

La coopérative l’Agneau Soleil est installée à 
Privas, en zone du lac, depuis le 5 août 2021.
L’enseigne Ardéchoise compte plus de                     
70 éleveurs adhérents avec la mise en valeur du 
label rouge « l’agneau de l’Adret ».

PLEIN FEU SUR L'AGNEAU SOLEIL

Kactus Home & Design - 20 rue de la République
Mobilier, maroquinerie et décoration
Cyrielle MARCOTTE ESCHBACH -            
06 19 27 61 27                                     

L'Initial - 2 place de la République
Restaurant
Thiphaine COUMETOU et Florian 
GIRON - 04 75 64 75 75

Ardèche PVC -  2 avenue Clément Faugier
Menuiserie aluminium
M et Mme Mickaël CHAMP -                              
06 77 95 73 07
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/// AMÉNAGEMENT ET CADRE DE VIE / 

Travaux

Plan vélo : ça se concrétise !
Environnement

Les rénovations et embellissements 
se poursuivent !

31 arceaux vélo installés en 
concertation avec Privas 
mobilités douces et financés 

par le Département PAROLE D'ÉLUE

Victoria BRIELLE
7e adjointe,
Promotion de la ville et 
transition écologique

Suite à l’étude vélo menée par le Département et 
financée par la commune, les engagements de la 
ville ont été tenus.

46 000 € ont été dédiés à la modification des trottoirs 
pour faciliter le déplacement des cyclistes.

Merci encore au collectif Privas mobilités douces 
pour son engagement et son aide sur ces projets.

Des voies partagées Des voies cyclables aménagées

Doubles sens cyclables sur les voies 
à sens unique limitées à 30 km/h

Connexion de la voie verte 
au centre-ville

Parole d'usager, Jean-Pierre BOULEAU, collectif Privas mobilités douces

Le collectif réunit une centaine de membres usagers du vélo 
au quotidien, pour des trajets domicile-travail, courses, 
activités de loisirs…

« Pour nous le plus important 
des aménagements est le 
double sens cyclable de la rue 
Croix du Roure parce qu’on 
devait faire le tour jusqu’au 
cinéma pour descendre à la 
place du Foiral. Maintenant 
les voitures ralentissent

quand on les croise dans la descente.

Les stationnements vélo sont aussi vivement appréciés !
La municipalité nous a demandé notre avis et certains 
arceaux ont été déplacés, cela les rend plus visibles et plus 
utiles. Par exemple à la maison de la presse, avant j’accrochais 
mon vélo à la poubelle !

On se rencontre tous les 3 mois environ avec les élus et des 
techniciens. Sur le plan vélo, le département a bien travaillé 
et la mairie a bien suivi. Ce qui a été fait en 6 mois est 
remarquable. »

Place Albin Mazon et accueil de la 
Médiathèque Jacques Dupin - 81 707 €

Toiture de l'église - 379 813 €
subventionnée à hauteur de 40% par l'Etat

Maison de Privas - 10 000 €

Remplacement de l'ensemble des éclairages 
publics par des LED - part communale de           
200 000 € par an sur 6 ans
co-financement de 50% par le SDE de l'Ardèche

1

2

3
4

1

2

3

4
Financements de la Région

Auvergne-Rhône-Alpes
                       
           60 000 €  

          et              158 497 € 2 3

1
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Une ville où il fait bon vivre

Privas, ville attractive !

La capitale de l’Ardèche n’a pas fini d’attirer de nouveaux « exodés urbains ». Avec la montée en puissance du télétravail 
dans les grandes métropoles, les salariés rêvent de se rapprocher de la nature, tout en disposant des services essentiels à 

proximité.

Privas a investi dans les infrastructures nécessaires à une ville–centre de l’agglomération. Et cela paie : le centre aquatique 
Cap’Azur, les aménagements liés à la mobilité (vélos, giratoires, transport urbain), mais aussi la rénovation du quartier de 
l’église, la création du skate park, la mise en valeur des espaces verts sur la ville, ce renouveau de l’espace public porte ses fruits. 
La future maison de santé pluri-professionnelle sera un atout en terme de santé.

Privas fait partie des 5 villes « où l’on vit bien et pas cher » et « qui combine cadre de vie agréable et immobilier bon 
marché » selon le journal l’Express de novembre – décembre 2021. Pour illustrer son propos le journaliste cite une ex-
francilienne récemment installée qui apprécie de « tout faire à pieds » et de trouver des espaces naturels à deux pas…
Le journal le Point a été le premier à citer Privas parmi les villes les plus attractives pour les citadins en mal de verdure. 
Quels sont les chiffres réels ? Qui sont ces « exilés » qui ont choisi Privas ?

QUELQUES CHIFFRES

Philippe Stanus,
directeur de l’agence ORPI de Privas 

« Avant d’ouvrir l’agence au début de l’été 2021, étant déjà 
responsable d’une agence à Villeneuve de Berg, j’ai souhaité 
m’implanter en centre-ville de Privas car c’est la préfecture, 
et c’est une ville qui a changé depuis quelques années, qui 
s’est dynamisée. Nos clients sont majoritairement issus du 
bassin privadois, mais nous avons aussi des Lyonnais ou 
des habitants de Valence ou Montélimar qui souhaitent 
un cadre de vie plus vert. Le point commun à tous les 
acheteurs est la recherche d’un extérieur, jardin ou balcon. 
Qu’il s’agisse de maisons ou d’appartements, les gens 
misent davantage sur le confort de leur habitation. Par 
conséquent, ces biens très recherchés se raréfient. »

« Nous travaillons en réseau avec l’ensemble des agences 
ORPI de la Drôme et de l’Ardèche. Ici la majorité de nos 
clients cherchent des résidences principales. Ce sont 
souvent des propriétaires qui revendent leur logement 
pour en acquérir un nouveau. Les biens proposés au prix 
du marché partent rapidement. »

Ils ont choisi Privas...

Privas 
Mag . 
Q u ’e s t -
ce qui vous 
a amené à 
Privas ?
Sylvie : nous avons 
beaucoup bougé 
dans notre vie, on 
compte une vingtaine de 
déménagements ! Et nous 
sommes arrivés à Privas en août 
2020 suite à mon départ en retraite.
Nous vivions à Vannes en Bretagne 
avant de venir ici. Nous avons choisi 
Privas, pour le climat ensoleillé et les 
paysages. Je connaissais Aubenas car j’ai 
grandi à Lyon et nous y allions pour les 
vacances. Mais je préfère le centre Ardèche, la 
nature y est plus verte ! Ici Jacques peut exercer sa 
profession de consultant en sécurité, notamment grâce 
à la proximité de la vallée du Rhône et de l’autoroute.
Nous n’avions pas envie d’une grande ville, nous avons déjà 
vécu dans le centre de Lyon et à Vannes. Privas est une ville 
à taille humaine. Enfin en venant ici on s’est rapproché de nos 
enfants qui vivent à Nice et Bourg en Bresse.

PM. Etes-vous satisfaits depuis votre installation ? 
Jacques : oui nous apprécions la tranquillité et la qualité de vie. Nous avons 
une maison sur le boulevard du Montoulon avec vue sur le Coiron. Nous avons 
sympathisé avec nos voisins et nous rencontrons régulièrement des « expatriés » 
comme nous. Mon travail ne me laisse pas beaucoup de temps pour les loisirs, on 
fait surtout de la marche dans la campagne. 
Sylvie : on se sent bien ici, on n’a pas l’intention de partir. Je fais partie de la chorale de 

Guy Gaudenèche (Souffle le vent) et je fais de la danse 
moderne-jazz avec Privas Loisirs.

PM. Quelle est votre sortie préférée ?
Sylvie : on va souvent à Veyras depuis le Montoulon à pieds. Un 
peu plus loin, j’aime le neck de Sceautres que je trouve magnifique. 
L’été c’est plutôt baignade à la plage des Ollières et dégustation de glace 
à St Sauveur-de-Montagut !

Privas Mag. Depuis quand êtes-vous installée à Privas ?
Je suis arrivée au début de l’été avec ma fille de 13 ans. Nous vivions dans les Hauts-de Seine 

à côté de Paris.

PM. Pourquoi avoir choisi Privas ? 
Pour des raisons personnelles, j’ai cherché une ville située à mi-parcours entre 

Paris (où vit le père de ma fille) et le Gard, où j’ai ma famille. Je voulais une 
petite ville avec un environnement de nature et de montagne afin d’avoir un 

cadre de vie apaisant qui me rappellerait ma petite enfance vécue dans les 
Pyrénées. L’important aussi pour moi était de disposer d’établissements 

scolaires de qualité à proximité, et un tissu économique. 
Avant de venir à Privas, j’avais envisagé d’autres départements. 

Lors de mes recherches, j’ai été particulièrement bien reçue par 
les personnes que j’ai contactées pour trouver un logement 

ou un collège pour ma fille à Privas. C’était un point positif. 

PM. Etes-vous satisfaite depuis votre installation ?
J’ai trouvé mon bonheur à Privas ! Aujourd’hui j’habite un appartement en 

centre-ville avec vue sur les montagnes ! 
Avec ma fille nous apprécions la nature environnante. Nous avons adoré les 

festivités comme le championnat de crique ou les Castagnades, la Vogue 
également. C’est nouveau pour nous. Par rapport à Paris, c’est agréable 

de vivre dans un environnement moins pollué. Les gens sont gentils 
et accessibles. Tout le contraire de l’indifférence que l’on rencontre 

dans les grandes villes. Désormais ma fille est plus indépendante 
pour se rendre au collège.

Un seul bémol : c’est très compliqué de trouver un médecin, 
généraliste ou spécialiste.

PM. Avez-vous rencontré des Privadois ?
Oui je suis bénévole dans une association qui 

propose du soutien scolaire et je chante 
dans une chorale. Cela m’a permis de 

rencontrer du monde.

PM. Quelle est votre sortie 
préférée ?

Les promenades dans la 
nature, sur le plateau 

ardéchois par exemple. 
Je ne connais pas tout 

le département 
mais plus on 

d é c o u v r e 
l ’A r d è c h e , 

plus on 
l’aime !

Valérie DUBREIL, 53 ans
assistante de direction trilingue

Sylvie et Jacques LE BRETON
63 ans, retraitée   -   66 ans, consultant en sécurité



Noël au tison, Pâques au… Coiron ! Amateurs de cyclo 
randonnée ou cyclistes aguerris, rendez-vous dimanche 

17 avril 2022 : le Coiron n’aura plus de secrets pour vous !

Sylvain Renaud, l’organisateur de la course la Coironnaise, a 
« crapahuté » sur le plateau du Coiron quand il était petit.   
Un endroit méconnu des cyclistes » regrette-t-il. Pourtant, le 
Coiron est particulièrement adapté à rouler au mois d’avril 
car le niveau de difficultés est peu élevé, quand les coureurs 
sont au début de la saison.

La course a vocation à être populaire, elle est ouverte à tous, 
quel que soit le niveau et quel que soit l’âge (accessible aux 
moins de 18 ans). L’idée est de créer un rendez-vous annuel 
associé au week-end de Pâques, au-delà de l’aspect sportif. 
« Attirer les touristes à cette période, et montrer qu’on peut 
faire du vélo en Ardèche, voilà les objectifs de cet événement », 
souligne son organisateur. De plus la date s’intègre dans le 
calendrier de la fédération. Les parcours sont des boucles qui 
traverseront les villages de Berzème, Saint-Laurent, Saint-
Jean-le-Centenier, et jusqu’à Gourdon et Saint Andéols-de-
Vals pour la plus grande.

Le département est partenaire de la course. L’engouement 
pour le vélo en Ardèche est dans la logique des orientations 
voulues par le département qui mise sur les activités de pleine 
nature pour développer le tourisme en toute saison.

Côté clubs, les cyclos sportifs couxois et l’Union sportive 
cycliste Berg et Coiron sont partants pour s’investir sur 
la manifestation. Une vingtaine de bénévoles sont déjà 
mobilisés sur 60 bénévoles nécessaires au bon déroulement 
de la journée.

Jérôme Quintana, Président des cyclo-sportifs couxois, est 
satisfait du retour de cette course.
« La Coironnaise est la première course à laquelle j’ai 
participé, en 2003. Je commençais juste le vélo et je n’étais 
pas très entraîné. Cette année j’aurai déjà 4 000 km dans les 
jambes au moment de la course ! Nous serons une dizaine 
de membres du club à y participer. C’est super d’avoir une 
épreuve sur ces routes d’entraînement. On organise la montée 
du col du Benas en contre-la-montre à la fin de l’été, mais le 
plaisir n’est pas le même ! »
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/ CULTURE & PATRIMOINE /// 

Archives municipales

/// SPORTS & VIE ASSOCIATIVE / 

Course cycliste La Coironnaise

Des séances de soins au service des archives Le Coiron à vélo
Afin de répondre aux normes imposées par la règlementation en matière de conservation des documents administratifs 
communaux, la ville a souhaité réorganiser la gestion des archives municipales avec un objectif premier : ne plus emmagasiner 
d’archives non triées.

Née en 1992, cette course cycliste arpentant le Coiron est à l’arrêt depuis 2006. Un professionnel de l’événementiel sportif a fait 
le pari de la remettre au goût du jour, avec Privas comme point de départ et d’arrivée.

Définie par le code du Patrimoine, la conservation des 
archives est organisée dans l’intérêt public. Mémoire des 

hommes et des territoires, utiles aux recherches généalogiques 
et vérifications de faits, les archives sont la source première de 
l’histoire de la collectivité. 

Depuis un premier tri effectué en 2007, les dossiers archivés 
s’accumulaient de manière désorganisée au 3e étage, dans les 
combles de l’Hôtel de Ville, laissant un volume important 
de documents à trier entièrement, soit 196 mètres linéaires, 
pour un poids de 10 tonnes. 
En raison du coût important (25 000 €), il a été décidé qu’une 
première moitié serait traitée en 2021 pour lisser la dépense 
sur 2 années.

Du 4 octobre au 18 novembre, l'archiviste Jérôme Lemaire 
est intervenu pour effectuer cette mission. Celle-ci consiste 
à reprendre un par un tous les dossiers pour les examiner, les 
trier selon une procédure bien précise, à fins de conservation 
ou de destruction suivant leur contenu. 

Jérôme Lemaire est le créateur de la société PARGESCO, 
service d’aide à l’archivage pour les administrations, 
communes, EPCI (établissements publics de coopération 
intercommunale)… 
Ainsi au cours de cette 1ère phase d’intervention, 89 mètres 
linéaires soit 4.5 tonnes de documents auront été voués à la 
destruction après tri. 

Connaissez-vous la DUA ? 
C’est la Durée d’Utilité Administrative. Elle correspond au 
temps pendant lequel les documents doivent être conservés 
dans les services producteurs, en vertu des prescriptions 
règlementaires ou parce qu’ils sont utiles à la bonne marche 
des services ou à leur information. La durée de conservation 
et le sort final des documents sont déterminés par plusieurs 
instructions ministérielles. 

Les archives départementales mettent à la disposition des 
collectivités un tableau de gestion simplifié réalisé à partir de 
ces instructions. 
Le sort final de Conservation ou de Destruction n’est pris en 
compte qu’une fois le temps de DUA échu. 

Ne détruit pas des documents qui veut ! 
Les visas préalables du maire et des archives départementales 
sont obligatoires avant toute destruction d’archives publiques, 
qu’il s’agisse d’archives papier ou d’archives numériques, et 
même si leur élimination est prévue par le tableau de tri.
Les documents voués à l’élimination sont acheminés à 
Lavilledieu auprès de l’entreprise Plancher Environnement 
qui sera en charge de leur destruction, voire du recyclage 
de certains composants. Des certificats de destruction sont 
ensuite obligatoirement délivrés pour attester de l’efficience 
de la démarche. 

Des normes pour assurer la sécurité des documents 
Les archives doivent être conservées dans un local dédié, dans 
un bâtiment appartenant à la collectivité. Son aménagement 
correspond à des normes afin de protéger les documents de 
tout dommage éventuel (incendie, dégâts des eaux etc…)
En l’état, l’espace de stockage actuel demeure inadapté 
avec plusieurs problématiques : isolation au chaud et au 
froid, étanchéité, poids des archives et des structures de 
rangement….
De nouveaux espaces de stockage ont ainsi été aménagés dans 
les locaux des services techniques ; ils  abriteront désormais 
des archives communales épurées et bien rangées, selon la 
codification en vigueur. 
Enfin, la bonne tenue des archives est une gestion perpétuelle. 
Utile à la sauvegarde et à la transmission de la mémoire de la 
collectivité, elle est le garant des droits, tant de l'administration 
que des administrés.  

PAROLE D'ÉLUE

Véronique CHAIZE
3e adjointe, Culture et patrimoine

Afin de pérenniser l’organisation de cette mission 
de conservation méconnue du public, les services 
municipaux seront à terme chacun dotés d’un référent     
« archives » formé à la pratique.

Les inscriptions sont ouvertes, frais d’inscription 
remboursés en cas d’annulation liée à la crise sanitaire.
3 parcours sont proposés : 55 km, 75 km et 115 km
Départ et arrivée place du Champ de mars
Des tarifs : 20 € et 30 € - ravitaillements et assistance 
médicale inclus 
Inscriptions : www.lacoironnaise.fr

INFOS PRATIQUES

© Pop Club
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/ ENFANCE & JEUNESSE /// 
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/// SOLIDARITÉ & SANTÉ / 

La Maison de santé sur les rails...Des projets d'école encouragés par 
la Ville

Actions des les écoles Vos services de santé

D’ici 2 ans, Privas accueillera une maison de santé pluri-professionnelle réunissant des personnels médicaux et 
paramédicaux : médecins généralistes, ophtalmologistes, ostéopathes, kinésithérapeutes, infirmiers, sage-femmes, 
orthophonistes, psychomotriciens.

Dans les écoles de Privas, un éventail  de projets témoigne du dynamisme des chefs d'établissements et des équipes pédagogiques.

Au sein du nouvel équipement, les professionnels de santé 
pourront mutualiser leurs moyens, tout en restant libres 

d’exercer comme ils le souhaitent : en étant soit propriétaires, soit 
locataires de leur cabinet.
A l’initiative de la municipalité, les conditions sont désormais 
remplies pour permettre de formaliser la conception du bâtiment. Le 
projet immobilier permettra, à terme, une extension afin d’accueillir 
d’autres professionnels. Un bâtiment de 525 m² de surface verra le 
jour avenue de la Gare (à côté de l’aire d’accueil des campings cars 
et près du centre aquatique Cap’Azur). Après un dépôt du permis 
de construire à la fin du premier trimestre 2022, l’ouverture de la 
structure est prévue pour le 4e trimestre 2023.

Ce projet est soutenu par le centre hospitalier Privas Ardèche, dont 
le but est de nouer des liens avec la médecine de ville. Favorable 
aussi, l’Agence Régionale de Santé soutient tous les moyens mis en 
œuvre pour lutter contre les déserts médicaux.

Stéphane Périse, représentant Office Santé, promoteur spécialisé en 
établissements médicaux : « Après des débuts un peu compliqués, 
nous avons finalement choisi de suivre la municipalité dans son 
projet car elle s’engage fortement. En tant que professionnel du 
secteur (nous avons livré 25 projets de maison de santé et nous en 
avons 40 en cours sur toute la France), nous avons suffisamment 
de garanties pour lancer l’opération : un équipement avec des 
stationnements, situé à proximité du centre-ville, pour lequel 
plusieurs professionnels de santé se sont engagés. »

Les chemins de l’apprentissage empruntent parfois différentes traverses, des approches pédagogiques «hors des sentiers battus» 
qui laissent place aux sens, à la créativité et aux émotions.

PAROLE D'ÉLUE

Marie-Dominique ROCHE
5e adjointe,
Education, affaires scolaires 
et formation

La diversité des projets mis en place par les 
enseignants dans les établissements scolaires, 
malgré les contraintes liées au contexte 
sanitaire,  mérite d’être mise en avant.

La 2nde Unité 
d’Enseignement 
en Maternelle 
Autisme (UEMA) 
d'Ardèche a ouvert 
le 2 novembre à 
l’école maternelle 
René Cassin. 
Cette unité s'inscrit dans une volonté d'inclusion 
progressive des élèves dans les autres classes 
de l'école et dans tous les lieux de socialisation.

Les CE1 et CE2 de l’école Roger Planchon 
pratiquent l’Orchestre à l’école depuis la 
rentrée 2018. Ils apprennent la musique et 
s’épanouissent avec les bienfaits de la pratique 
collective, parrainés par l’association 
Orchestre à l’école.

Les classes de CP-CE2 
et CP-CE1 de l'école 
Rosa Parks ont mis 
en place un dispositif         
d’« école dehors » 
depuis la rentrée 
de septembre. Ce 

dispositif consiste à se rendre deux après-midis par semaine (2x2h) 
dans le parc de l’Espace Ouvèze à proximité de l’école, et ce, quelle 
que soit la météo, pour mener des activités en lien avec tous les 
apprentissages scolaires.

A l’école René Cassin élémentaire, les échanges épistolaires ont pu être 
mis en place avec l’école Crossley de Wetherby, notre ville jumelle. Les 
CM1 de la classe de la directrice ont envoyé leurs cartes de Noël et 
sont impatients de recevoir des nouvelles d'outre-Manche.

Depuis 2018, l’école Clotilde Habozit participe 
à l’installation artistique éphémère « la grande 
lessive ». Les productions artistiques des élèves sont 
suspendues par des pinces à linge, sur des fils ou des 
cordes, le long du mail de Lancelot pour être vues 
également par la population. En octobre 2021, le 
thème était « Tous des oiseaux ».

Après 3 ans d’engagement et de persévérance 
pour faire aboutir ce projet, nous avons pu 
franchir les différents obstacles et faire bouger 
les lignes. Aujourd’hui la commune a réussi à 
créer les conditions favorables à la réalisation 
de cette maison de santé.

PAROLES D'ÉLUS

Hervé ROUVIER
2e adjoint,
Finances, projets structurants 
et urbanisme

Le projet médico-social du territoire est une 
priorité. Nous mobilisons tous les acteurs, 
Agence Régionale de Santé, hôpital, médecine 
de ville, pharmacies… En plus nous nous 
appuyons sur un professionnel de ce type 
d’équipements, Office Santé.

Mathilde GROBERT
Conseillère municipale,
Action sociale
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/// RETOUR EN IMAGES / / RETOUR EN IMAGES /// 

ÇA S’EST PASSÉ À  

PRIVAS

Mercredi 1er décembre - Remise des médailles 
de la Jeunesse et des Sports pour l'engagement 
associatif à trois Privadois : Paul Durand, Alain 
Tardieu (représenté par son épouse Gisèle sur la 
photo) et Robert Malosse.

Mardi 5 octobre - Semaine Bleue des séniors - 
après-midi dansante à l'Espace Ouvèze.

Samedi 16  octobre - Championnat 
du Monde de la Crique Ardéchoise.

Du 22 au 24 octobre - Châtaignes 
et Saveurs d'Automne.

Mercredi 17 novembre - Atelier créatif 
"Crée et peins ton droit" à la Médiathèque 
Jacques Dupin dans le cadre de la journée 
internationale des droits de l'enfant.

Jeudi 11 novembre - Cérémonie de   
commémoration de l'armistice du 11 
novembre 1918.  

Du 1er au 31 décembre - Privas 
fête Noël : patinoire, spectacle son et 
lumières sur la façade de l'Hôtel de Ville, 
cracheur de feu (© Pop Club).

Du 19 au 23 décembre - Vacances 
apprenantes à Albiez-Montrond (73) dans le 
cadre du Programme de Réussite Educative.
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/// AGENDA / 

Retrouvez également toutes les informations municipales, actualités et retours en images sur :
- le site internet de la commune www.privas.fr
- la page facebook "Ville de Privas"

ANIMATIONS CULTURE

Dans le cadre d'un atelier animé par un intervenant du 
PNR des Monts d'Ardèche, des détenus de la maison 
d'arrêt ont réalisé 2 hôtels à insectes. Ils ont souhaité  
offrir l’un d’entre eux à la mairie de Privas.

Celui-ci mesure 
125 cm de haut et 
84 cm de large ! Il 
sera prochainement 
installé à l’entrée du 
site du Montoulon.

La municipalité 
remercie les détenus 
ayant participé à ce 
beau projet en faveur 
de l'environnement.

Un hôtel à insectes offert 
par les détenus de la 

maison d'arrêt

• 10 & 20 bornes de Privas - dimanche 10 avril -  place 
de l'Hôtel de Ville
organisé par le Privas Rhône Vallées Running

• Compétition de Gym Interdépartementale Centre 
Individuelles - du 16 au 18 avril -  gymnase de Tauléac
organisé par l'Espoir Gymnique Privadois

• La Coironnaise - dimanche 17 avril -  cyclosportive et 
randonnées (3 circuits différents)
organisé par Your Event

• Championnat de France UNSS Futsall cadets - du 11 
au 13 mai -  gymnase de Tauléac et de Lancelot
organisé par l'UNSS

• Championnat de France Enduro des Châtaignes - les 
28 et 29 mai -  paddocks au plateau sportif de Tauléac
organisé par le Moto Club Privadois

• Critérium du Dauphiné - dimanche 5 juin -  passages 
par Privas au cours de la première étape La Voulte - 
Beauchastel

• Concours Tête à tête et doublettes - samedi 11 juin-  
plateforme forains zone du Lac
organisé par la Pétanque privadoise

• Ekiden (marathon par équipe de 6 coureurs) - samedi 
18 juin -  stade du Lac et Voie douce de la Payre
organisé par le Privas Rhône Vallées Running

• Fédéral « Triples et quadrettes » - les 18 et 19 juin -  
Champ de Mars et boulodrome
organisé par le SCP Sport Boules

Médiathèque Jacques Dupin

• Ciné-vacances - samedi 12 février à 10h et 14h

• Ateliers Slam ado/adultes - les 19 et 26 février, le 
5 mars - animés par Françoise Verilhac (slameuse) 
et Gaston Richard (comédien) en partenariat avec le 
Conservatoire et la CAPCA - Gratuit, sur inscription

• Restitution publique des ateliers Slam - samedi 12  mars

• Fête du court métrage - du 16 au 22 mars
Projections mercredi 16 et samedi 19 mars pour petits et 
grands

• Intervention musicale « Sur les ailes du temps » avec 
Simona Morini, Frédéric Martin, Tithouan Féron et 
Odilon Régnard - mardi 5 avril
      - à 18h : atelier ouvert à tous
      - à 19h30 : spectacle des intervenants

• Ciné-vacances - samedi 23 avril à 10h et 14h

Conservatoire

• Master class « cuivre et impro » encadrée par le concertiste 
ardéchois Anthony Caillet, euphoniste - samedi 9 avril - 
Chapelle des Récollets - sur inscription

• Restitution projet Matildy - mardi 21 juin - Pendant la Fête 
de la Musique.

• Gala de fin d'année « l’Ours et le Roitelet »  - samedi 
25 juin à 21h30 - Cloître des Récollets, spectacle gratuit 
en partenariat avec la Cie théâtrale Emilie Valantin
Avant spectacle en fin d'après-midi avec les plus jeunes

Quelles élections en 2022 ?

aNotre Réponse

Les citoyens français seront appelés au vote pour les 
élections  présidentielles les 10 et 24 avril 2022 et les élections 
législatives les 12 et 19 juin 2022.

Pas encore inscrit sur les listes électorales ? Cette inscription 
est nécessaire pour faire valoir votre droit de vote.

Les inscriptions s’effectuent tout au long de l’année et au 
plus tard le 6e vendredi précédant le 1er tour de scrutin, 
soit jusqu’au 4 mars 2022.
L’inscription est automatique pour les jeunes atteignant       
18 ans avant le 31 décembre 2021 (et s’étant fait recenser 
dans la commune d’inscription à l’âge de 16 ans) et pour les 
personnes devenues françaises après 2018. 

Comment s’inscrire ? 
En ligne : www.service-public.fr
Sur place au service Etat-Civil de la Mairie : du lundi au 
vendredi de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30, le samedi de 9h 
à 11h45, fermé au public le jeudi matin.
Par courrier postal : Mairie – Service Elections – place de 
l’Hôtel de Ville BP 612 – 07006 PRIVAS CEDEX

Pièces justificatives : 
- Pièce d’identité en cours de validité (carte nationale 
d’identité, passeport) 
- Justificatif de domicile de moins de trois mois au nom de 
l’électeur

Mairie : un nouveau
contact au service

Développement Economique
Depuis le 3 janvier 2022, Anne-Elia Chauvin a repris 
les fonctions de manager de centre-ville pour toutes les 
questions relatives aux entreprises et porteurs de projets 
économiques.

N'hésitez pas à la contacter 
au 04 75 64 90 88.

SPORTS

• Exposition « Portraits de Femmes »  dans le cadre de la 
Journée de la Femme - du 8 au 19 mars - Maison de Privas

• Salon des jobs d'été - mercredi 30 mars - salle Espace 
Ouvèze
organisé par le Lycée Vincent d'Indy

• Fête de la Voie Douce de la Payre - samedi 14 et 
dimanche 15 mai -  le long de la Voie Douce sur les 
communes de St Priest, Privas, Alissas et Chomérac

• Vogue de printemps - du 13 au 15 mai -  place du 
Champ de Mars

• L'Ardéchoise - du 15 au 17 juin -  place du jeu de Ballon

• Fête de la Musique - mardi 21 juin -  centre-ville

• Réouverture du Théâtre - samedi 29 et dimanche 
30 janvier - « Lumière ! » avec Didier Ruiz et la Cie des 
Hommes

• Salon du collectionneur - dimanche 6 mars - salle 
Espace Ouvèze
organisé par le Cercle Philatélique et Cartophile Privadois

• Concert de la Chorale Les Noctuelles - dimanche 13 
mars à 17h -  Chapelle des Récollets

• Concert Quatuor Jadin - dimanche 20 mars à 16h -  
Chapelle des Récollets
Réservations par mail à l'adresse festival@cornevis.com
organisé par l'association Patrimoines en Musique

• Festival du conte « A moi conte deux mots » - du 11 
au 14 mai -  site des Récollets, Maison de Privas, l'Atelier
organisé par l'association Autour du conte
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/ DROIT D'EXPRESSION /// 

Droit d’expression aux conseillers de la majorité 

L’année qui s’est achevée a une fois de plus révélé les 
contrastes saisissants de notre société. Dans une crise 
sanitaire qui semble s’éterniser, les plus fragiles de 
nos concitoyens semblent l’être davantage alors que 
d’autres allient inventivité et audace en formalisant de 
nouveaux modèles.

C’est dans ce climat particulièrement contraint que 
nous allons continuer, malgré tout à avancer, gérer le 
quotidien et prévoir l’avenir.

Nous sommes à la tâche et nous faisons fi des critiques 
dénonçant  tantôt des atermoiements et des décisions 
hâtives, tantôt des dépenses dispendieuses et des 
crédits non utilisés, tantôt les attitudes velléitaires 
et autoritaires de la majorité !  Les critiques sont 
constantes et font légitimement partie de l’exercice 
démocratique, mais lorsqu’elles pointent tout 
azimut tout et son contraire, elles sont, sous prétexte   
d’objection constructive, le reflet d’une obstruction 
systématique. 

2022 n’échappera sans doute pas à la règle… nous 
formulons néanmoins le vœu que la  participation à 
l’activité municipale de certains  élus de la minorité 
soit réellement mue par une volonté de travailler au 
bien commun des habitants et non des opportunités 
de s’illustrer dans des postures politiciennes  stériles.
 
Avec détermination, à vos côtés, cette année 
encore, nous allons continuer à mettre en œuvre nos 
engagements : renouvellement de l’éclairage public, 
OPAH-RU, Maison de Santé pluri professionnelle, 
amélioration du cadre de vie.

Au-delà des vœux de santé que nous formulons 
évidemment pour chacune et chacun d’entre vous, 
nous souhaitons que 2022 nous permette de retrouver 
la convivialité des échanges, multiplier les temps de 
rencontres et maintenir les liens intergénérationnels, 
à l’instar des animations de fin d’année que nous vous 
avons proposées et qui ont rencontré un vif succès. 

Nous vous souhaitons une bonne année !

Michel VALLA, Isabelle MASSEBEUF, Hervé ROUVIER, 
Véronique CHAIZE, Roger RINCK, Marie-Dominique 
ROCHE, Nicolas FILLET, Victoria BRIELLE, Michel 
GAMONDES, Mathilde GROBERT, Christian MARNAS, 
Lysiane GENOVESE, Alain MAUSSE, Célestine MONOTE, 
Fabrice COLOMBAN, Christine BENEFICE, Hugues 
BORNE, Daniela IOVA, Alain SOUBRILLARD, Nathalie 
PRUVOST, Paul GENSEL, Stéphanie DUTHEIL, Frédéric 
MIRABEL-CHAMBAUD.

Droit d’expression aux conseillers du groupe "Privas 
Ensemble"
La fin de l’année 2020 aura été marquée par des annonces 
inquiétantes pour notre ville. Fermeture de la blanchisserie au 
Centre Hospitalier avec une étude qui n’a jamais été rendue 
publique, des études pour une éventuelle privatisation du 
théâtre, une étude pour une éventuelle DSP pour le centre 
aquatique, une étude sur l’abattoir….voilà ce que propose la 
Communauté d’Agglomération à Privas !

Si les raisons économiques évoquées sont entendables, il reste 
néanmoins le prix de ces études à la charge du contribuable : 
une véritable gabegie pour nos impôts déjà bien assez élevés !

Nous émettons le souhait que les élus de Privas, prennent 
conscience du coût de ces études qui au final permettent 
seulement, à certains élus, de se cacher derrière des choix 
politiques qu’ils devraient clairement assumer !

Très belle année à toutes et tous !

Souhila BOUDALI-KHEDIM, Philippe ALBERT.

Droit d’expression aux conseillers du groupe "Assemblée 
citoyenne de Privas"
Il reste 40 000 € non distribués sur l’enveloppe dédiée aux 
associations en fin d’année ! Notre action d’information aux 
associations et de plaidoyer en commission a cependant 
contribué à limiter les coupes, qui touchent néanmoins un 
grand nombre d’associations : sportives, culturelles et surtout 
sociales avec une baisse de 150 000 € de l’aide octroyée à la 
MJC-centre social Couleur des liens !
Devant les difficultés financières présentées par l’exécutif de 
la CAPCA, la majorité baisse les bras en prenant acte de la 
fermeture annoncée de l’abattoir. La piscine et le théâtre vont-
ils suivre le même chemin ?
Pourtant nous serions solidaires sur ce sujet si la majorité se 
décidait à défendre Privas et ses équipements structurants, 
fleurons de notre ville !
Privadois-es nous vous souhaitons une excellente année 2022 !
Jeanne VOIRY, Maxime BOUQUET.
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Droit d’expression aux conseillers du groupe "Responsable 
et solidaire"
En ce début d’année, après douze mois encore largement 
impactés par la crise sanitaire de la COVID-19, nous présentons 
nos vœux à chacun de vous et à notre ville.

Pour 2022, nous souhaitons à Privas de savoir préserver son 
Patrimoine et son accessibilité pour ses habitants : que le 
Théâtre, centre aquatique, conservatoire de musique soient 
consolidés dans un projet de service public et non des variables 
d’ajustement d’une politique uniquement économique. Nous 
souhaitons à notre ville de savoir préserver la convivialité qui la 
caractérise et ne pas jouer la surenchère du tout sécuritaire au 
détriment du bien-vivre ensemble.

Soyez assurés que nous restons mobilisés pour défendre ces 
valeurs qui nous sont chères.

Belle année à tous !

Alain BRIMAUD, Marie-Cécile ROLLIN.






